

(le français suit)

**Meeting of the Shediac Bay Integrated Watershed Management Plan Implementation Committee  
Monday, January 31st, 2022, 1-2:30pm**

---

**Chairperson:** Helen Hall, Shediac Bay Watershed Association

**Present:** Jolyne Hébert, Shediac Bay Watershed Association; Nicole Duke, NB Department of Environment and Local Government (Moncton region); Petrina Ferris, Citizen; Andy Malopsky, Red Dot Association; Angèle Wilson, Citizen; Sara Richard, Department of Fisheries and Oceans Canada; Mike Green, NB Department of Agriculture, Aquaculture and Fisheries (DAFF); Wendy Narvey, Mi'gmawe'l Tplu'taqnn Incorporated; Luc McGraw, Town of Shediac; Malian Lévi, Mi'gmawe'l Tplu'taqnn Incorporated; Julien Babin, Town of Shediac; Diane Fury, Department of Justice and Public Safety; Marie-Line Cournoyer, Department of Fisheries and Oceans Canada; Michel Mallet, NB Department of Tourism, Heritage and Culture (Parlee Beach Provincial Park); Sébastien Doiron, South East Regional Service Commission; Ron Maillet, Citizen

**Regrets:** Ron Cormier, Shediac Bay Cruises

**Minute taker:** Tim Leblanc Murphy, New Brunswick Environmental Network

**Meeting Minutes:**

1. **Welcome**
2. **Go around** – Committee members were given the opportunity to introduce themselves.
3. **Chairperson** – Helen Hall introduced herself as the committee Chair given her role as President of the Shediac Bay Watershed Association - the organization identified under the Plan as the designated lead for the creation of the Shediac Bay Watershed Management Plan Implementation Committee.
4. **Approval of the agenda** – Sebastien motioned to approve the agenda. Nicole seconded. Test for consensus. Consensus.
5. **Quick review of the Shediac Bay Integrated Watershed Management Plan** – Jolyne gave a quick review of the Shediac Bay Watershed Management Plan, the process that led to its development, the purpose of creating an Implementation Committee, and its general mandate as outlined in the Plan. A quick overview was given of the Annual Watershed Management Plan Implementation Cycle.
6. **Feedback on the proposed terms of reference**
  - a. It was agreed to remove point 3.1 e) that deals with accountability of funds spent.
  - b. There was some discussion about the confidentiality of committee meetings. It was agreed that individual names would be left out of meeting minutes and that these minutes would be limited to decisions taken by the committee with some context.
  - c. There were questions about who would be mandated to speak publicly on behalf of the committee. It was pointed out that point 4.9 in the Terms of Reference state that the

Implementation Committee will designate a spokesperson responsible for media communications.

- d. It was suggested that the Terms of Reference could include a glossary of terms.

**7. Discussion on the potential creation of sub-committees**

- a. It was suggested and generally agreed that subcommittees should be created to align with the 7 goals found within the Plan itself.
- b. It was suggested that the Committee should explore how other Watershed Management Plan Implementation Committees have functioned elsewhere.
- c. It was suggested that a standing point should be added to future meeting agendas for updates from Committee members.

**8. Other agenda points**

- a. A full list of Committee members will be shared with everyone by email.

- 9. **Next Meeting** – To be decided by Doodle with dates for the week of March 14<sup>th</sup> & 21<sup>st</sup> at 1pm

**Committee Purpose:**

The purpose of the Implementation Committee is to work collaboratively with applicable government agencies, First Nations, and stakeholders (i.e. watershed residents and businesses, local watershed groups, etc.) in the implementation of the Watershed Management Plan (WMP) for the Shediac Bay Watershed.

The Shediac Bay Watershed Management Plan is not regulatory in nature. The use of a partnership-based approach will therefore be critical for the successful implementation of the plan as it will encourage local ownership and participation. Partnerships can build a climate of cooperation and a focus on solutions. A plan developed by local partnerships can be very effective and efficient in a non-regulatory environment.

**Réunion du Comité de mise en oeuvre du plan de gestion intégré  
du bassin hydrographique de la Baie de Shédiac**

**Lundi 31 janvier 2022, de 13 à 14h30**

---

**Présidente :** Helen Hall, Association du bassin versant de la baie de Shédiac

**Présence:** Jolyne Hébert, Association du bassin versant de la baie de Shédiac Bay; Nicole Duke, Ministère de l'environnement de la gouvernance locale; Petrina Ferris, citoyenne; Andy Malopsky, Association Red Dot Association; Angèle Wilson, citoyenne; Sara Richard, Ministère des pêches et des océans; Mike Green, Ministère de l'agriculture, de l'aquaculture et des pêches; Wendy Narvey, Mi'gmawe'l Tplu'taqnn Incorporated; Luc McGraw, Ville de Shédia ; Malian Lévi, Mi'gmawe'l Tplu'taqnn Incorporated; Julien Babin, Ville de Shédiac; Diane Fury, Ministère de la justice et de la sécurité publique; Marie-Line Cournoyer, Ministère des pêches et des océans; Michel Mallet, Ministère du tourisme, patrimoine et culture (Parc provincial de plage Parlee); Sébastien Doiron, Commission des services régionaux du sud-est; Ron Maillet, citoyen

**Absence:** Ron Cormier, Croisières Shédiac Bay

**Prise de notes:** Tim Leblanc Murphy, Réseau environnemental du Nouveau-Brunswick

**Procès verbal:**

1. **Bienvenue**
2. **Tour de table pour les introductions** - Les membres du comité ont eu l'occasion de se présenter.
3. **Présidence** - Helen Hall s'est présentée comme présidente du comité étant donné son rôle de présidente de l'Association du bassin versant de la baie de Shédiac - l'organisation identifiée dans le plan comme étant le responsable désigné pour la création du comité de mise en œuvre du plan de gestion intégré du bassin hydrographique de la baie de Shédiac.
4. **Approbation de l'ordre du jour** - Sébastien propose d'approuver l'ordre du jour. Nicole a appuyé. Test pour le consensus. Consensus.
5. **Retour rapide sur le plan de gestion intégrée du bassin hydrographique de la baie de Shédiac** - Jolyne donna un résumé rapide du plan de gestion du bassin versant de la baie de Shédiac, du processus qui a mené à son élaboration, du but de la création d'un comité de mise en œuvre et de son mandat général tel que décrit dans le plan. Un bref aperçu a été donné du cycle annuel de mise en œuvre du plan de gestion intégré du bassin hydrographique.
6. **Survol et commentaires sur le cadre de référence**
  - a. Il a été convenu de supprimer le point 3.1 e) qui traite de la responsabilité des fonds dépensés.
  - b. Une discussion a eu lieu sur la confidentialité des réunions du comité. Il a été convenu que les noms individuels ne seraient pas mentionnés dans les procès-verbaux des réunions et que ces procès-verbaux se limiteraient surtout aux décisions prises par le comité avec un certain contexte.
  - c. On s'est demandé qui serait mandaté pour parler publiquement au nom du comité. Il a été souligné que le point 4.9 des termes de référence stipule que le comité de mise en œuvre désignera un porte-parole responsable des communications avec les médias.

- d. Il a été suggéré que les termes de référence pourraient inclure un glossaire.
- 7. Discussion sur la création potentielle de sous-comités**
  - a. Il a été suggéré et généralement convenu que des sous-comités devraient être créés pour s'aligner sur les sept objectifs du plan lui-même.
  - b. Il a été suggéré que le comité étudie comment d'autres comités de mise en œuvre du plan de gestion des bassins hydrographiques ont fonctionné ailleurs.
  - c. Il a été suggéré d'ajouter un point permanent à l'ordre du jour des prochaines réunions pour permettre aux membres du comité de faire le point.
- 8. Autres points à l'ordre du jour**
  - a. Une liste complète des membres du comité sera communiquée à tous par courriel.
- 9. Prochaine réunion** - A décider par Doodle avec des dates pour la semaine du 14 et 21 mars à 13h.

### Objectif du comité

Le Comité de mise en œuvre a pour but de travailler en collaboration avec les organismes gouvernementaux concernés, les Premières nations et les intervenants (c.-à-d. les résidents et les entreprises du bassin versant, les groupes locaux du bassin versant, etc.) à la mise en œuvre du Plan de gestion du bassin versant (PGBV) du bassin versant de la baie de Shédiac.

Le plan de gestion du bassin versant de la baie de Shédiac n'est pas de nature réglementaire. L'utilisation d'une approche fondée sur le partenariat sera donc essentielle à la réussite de la mise en œuvre du plan, car elle favorisera l'appropriation et la participation locales. Les partenariats peuvent créer un climat de coopération et mettre l'accent sur les solutions. Un plan élaboré par des partenariats locaux peut être très efficace et efficient dans un environnement non réglementaire.